

Aktionstag "saubere Hände" 2023

Am 09.05.2023 fand wieder der Aktionstag zur Händehygiene unter dem Motto: "Mit Hand und Herz" in der Eingangshalle des Krankenhauses St. Josef statt.

Unsere MitarbeiterInnen, die angegliederte Pflegefachschule, als auch PatientInnen und BesucherInnen kamen mit großem Interesse.

Der "Klassiker" unserer Hygieneschulungstools kam wieder zum Einsatz: die Schwarzlichtlampe. Damit konnte die korrekte Durchführung der Händedesinfektion veranschaulicht werden. Außerdem wurden in Gesprächen und mit Hilfe von Hand-outs die 5 Momente der Händedesinfektion sowie die korrekte Einreibemethodik besprochen. Unseren MitarbeiterInnen ist die "Black Box" mittlerweile sehr bekannt und wird sehr gerne angenommen.

Hier zu sehen ein "BlackBox" negativ Beispiel: Ringe tragen bei einer hygienischen Händedesinfektion - deutlich sichtbare nicht desinfizierte Stellen.









Außerdem haben wir in diesem Jahr die Thematik der PVK assoziierten Infektionen vorgestellt. Dazu haben wir unseren "Venenarm" zur Schulung dazu genommen. Damit konnte das hygienisch korrekte Legen von peripheren Venenkathetern, Blutentnahme, Anlegen oder Entfernen des Infusionssystems u.ä. geübt werden. Die Checklisten der AKTION saubere Hände waren dazu die perfekte Hilfestellung – allerdings hieß es durch die Hygienefachkräfte: erstmal wie in der Routinearbeit machen, danach evtl. aufarbeiten. Währenddessen wurden dann schon Unsicherheiten besprochen und mit einem guten Ergebnis konnte der nächste Aktionsstand begutachtet werden.





Das Thema "Mit Hand und Herz" war hierbei für uns besonders wichtig. Unsere Hygienefachkräfte haben dazu einen Vortrag vorgestellt und das Memospiel der AKTION saubere Hände hinzugenommen. Es entstanden ausgelassene und anregende Gespräche. Überraschenderweise wurde dabei auch der Handschuheinsatz von vielen MitarbeiterInnen und vor allem Auszubildenden angesprochen. Hier zeigten sich, u.a. auch pandemiebedingte, Ängste, Unsicherheiten aber auch falsche Gewohnheiten.





Zum Abschluss durften sich die TeilnehmerInnen eine passende "Herzsüßigkeit" und andere Give aways aussuchen.



Die Hygieneabteilung bedankt sich für die rege Teilnahme mit folgenden Worten: "Wir verlieren uns oftmals in unserer routinemäßigen Arbeit, daher sind solche Aktionstage so wichtig – üben, ins Gespräch kommen, tolle Give aways mitnehmen. Wir freuen uns, dass den MitarbeiterInnen die Wichtigkeit der Thematik bewusst ist und sie unser Angebot angenommen haben.

Die Veranstaltung war ein voller Erfolg.

Herzlichen Dank!"